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Protokoll über die Mitgliederversammlung des Baden-Württembergischen Golf-

verbandes e.V. am 12. August 2022 im Best Western Plus Palatin Kongresshotel 

in Wiesloch  

 
Versammlungsleiter: Otto Leibfritz (Präsident) 
 
Protokollführerin: Heike Kappler (BWGV)  
 
Beginn der Versammlung: 13:40 Uhr 

 
Dieses Protokoll nimmt Bezug auf: 

- die „Tagesordnung“ (Anlage 1), 
- die Teilnehmerliste (Anlage 2), 
- den Bericht von Präsident Otto Leibfritz (Anlage 3), 
- die Präsentation, die im Rahmen der Versammlung den Anwesenden vorgeführt 

wurde (Anlage 4), 

- den Bericht des Schatzmeisters und der Kassenprüfer (Anlage 5: „Einnahmen-/ 

Ausgabenrechnung 2021“, Bericht Kassenprüfer 2021“ sowie „Budget für 2022“).  
 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Be-

schlussfähigkeit 

Eröffnung der Versammlung durch Präsident Otto Leibfritz mit der Einspielung eines Videos 

vom imt-Turnier 2022 um 13:40 Uhr. Er begrüßt die anwesenden Präsidenten und Vertreter 

der Mitgliederclubs, die Mitglieder des BWGV-Präsidiums, des Beirats und des BWGV-Sport-

rats, die Vertreter aus Umweltausschuss und Schulsport, sowie die Mitarbeiter-/innen des 

BWGV. Ein besonderer Gruß geht an die Ehrengäste DGV-Präsident Klaus Kobold, DGV-

Vorstand Jörg Schlockermann, DGV-Marketingausschuss-Vorsitzender und BWGV-Beirat 

Jean-Claude Parent, Golfjournalistin Petra Himmel als auch an die neu gewählten Präsiden-

tinnen und Präsidenten der Golfclubs in Bd.-Wb. Kurze Vorstellung der neu Gewählten. 

Information über den neuesten Mitgliederclub, das 102. Mitglied des BWGV, die Scheiben-

hardt AG. Vertreten durch Vorstand Christian Fitterer. 

 

Folgende Feststellungen wurden von Otto Leibfritz getroffen: 

- Die Einladung zur Mitgliedersammlung wurde form- und fristgerecht durch Schreiben 
vom 12.07.2022 versandt. 

- Die Stimmrechte wurden geklärt, die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung 
liegt vor: Es sind 35 von 102 Mitgliederclubs zugegen.  
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- Anträge zur Ergänzung der Tagesordnung sind nicht eingegangen. Es gibt keine nach-

träglichen Ergänzungen, somit wird die Tagesordnung in der vorliegenden Form bei-

behalten. 

 
- Protokollführung erfolgt durch Heike Kappler (BWGV). 

 
- Nach Frage an die Mitgliederversammlung: Alle Teilnehmer stimmen der Aufnahme 

der Redebeiträge während der Versammlung zu. 

 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls der schriftlichen Beschlussfassung 2021 

Mit der Einladung zur Mitgliederversammlung wurde informiert, dass das Protokoll des schrift-

lichen Beschlussverfahrens 2021 zur Einsicht und zum Download auf der BWGV- Homepage 

bereitsteht. Es gibt hierzu keine Einwände oder Änderungswünsche zu dem Protokoll. Otto 

Leibfritz stellt fest, dass das Protokoll 2021 damit als genehmigt gilt. 

 

TOP 3: Bericht des Präsidenten 

Präsident Otto Leibfritz begrüßt es ausdrücklich, dass es nach 2 Jahren Corona Pause wieder 

möglich ist, sich bei der Mitgliederversammlung persönlich zu treffen. Als Präsident hat er die 

Interessen der Mitglieder im DGV-Präsidium, im DGV-Länderrat, im DGV-Marketingaus-

schuss, beim Landessportverband und den regionalen Sportbünden, beim Umwelt-, Kultus- 

und Wirtschaftsministerium des Landes sowie bei wichtigen Medien- und Presseorganen im 

Vorjahr vertreten. Er erfüllt sein Amt mit all den neu hinzugekommenen Aufgaben nach wie 

vor sehr gerne. Es erfolgt ein kurzer Ausblick auf den am kommenden Tag stattfindenden 

Präsidenten-Cup im GC St. Leon-Rot, mit dem man dem gastgebenden Club zu seinem 25-

jährigen Jubiläum die Ehre erweisen möchte. 

Anschließend werden die folgenden Themen erläutert: 

1. Mitgliederentwicklung 

Zuwachs im BWGV um 4,23%, im DGV um 3,5%. Golfsport kam im Gegensatz zu anderen 

Sportarten gut über die Pandemie hinweg. 

2. Biodiversitätsprojekt „Lebensraum Golfplatz“ 

Beginn November 2019. Inzwischen sind 64 von den 102 Mitgliederclubs an dem Projekt be-

teiligt. Unterstützung des Projektes durch den BWGV Umweltausschuss mit Prof. Dr. Martin 

Elsäßer, Gunther Hardt, Hubert Kleiner und Petra Himmel. Wichtiges Thema „Ressourcen-

schonung von Wasser und Energie“. Ausblick über stattfindende Umweltseminare im Jahr 

2022. 
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3. Gartenschau in Eppingen Mai-Oktober 2022 

Die Beteiligung des Verbands wurde ein grandioser Erfolg. In Zusammenarbeit mit der Stadt 

Eppingen wurde dort ein Pitch- und Putt-Übungsgolfplatz gebaut. Insgesamt 8 beteiligte 

Golfclubs haben es sich zur Aufgabe gemacht, den Golfsport und den besonderen Bezug zu 

Golf und Natur die Artenvielfaltsförderung in den Blick der Besucher zu bringen und sie mit 

entsprechendem Equipment und Schnuppermöglichkeiten auf der Fläche zu animieren, in re-

gionalen Clubs in ihrer Umgebung Kontakt aufzunehmen und dort erste Einstiegsmöglichkei-

ten zu nutzen.  BWGV-Vizepräsidentin und Präsidentin des GC Sinsheim Claudia Zwilling-

Pinna ist seitens des Präsidiums die „Aktivistin“ vor Ort. Otto Leibfritz stellt die 8 beteiligten 

Golfclubs und weitere Foto´s von der Golf-Aktionsfläche vor Ort, unter anderem mit den Besu-

chern Staatssekretär Dr. Andre Baumann und Landwirtschaftsminister Peter Hauk. 

   

4. Broschüre GOLF.NATUR.ERLEBNIS 

Die auf Graspapier gedruckte Broschüre hat für bundesweites Aufsehen gesorgt. Dank ging 

von Otto Leibfritz an BWGV-Beirat Jürgen Walther für sein Engagement. 

Otto Leibfritz stellt fest, dass die Golfclubs Naturschutz auf höchstem Niveau betreiben. In dem 

Zusammenhang kommentiert er die Benachteiligung der „e.V.´s“ durch die Politik im Hinblick 

auf die Gemeinnützigkeits-Grenze. Er macht auf die Schreiben des DGV an den DOSB und 

die Finanzbehörde in Berlin aufmerksam. 

 

5.Sponsoren des BWGV 

Otto Leibfritz stellt langjährige Partner und Unterstützer, sowie der jüngsten Sponsoren vor, 

die in sämtlichen Bereichen großartige Unterstützung leisten, und bedankt sich bei diesen. 

 

6. Golfland-Magazin 

Inzwischen Auflage von über 20.000 Exemplaren.  

 

7.Präsidiums-Sitzungen im Jahr 2021 

1 Präsenzsitzung und 7 Videokonferenzen 

 

8. Soziale Netzwerke 

896 Followers auf Facebook, 1.099 Followers auf Instagram sowie 2636 Leserinnen und Leser 

des BWGV-Newsletters. Dank an Constanze Tochtermann. 
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9. Golfmobileinsätze 

Gesponsert von der Allianz, durch Corona weniger Nachfragen, aber wieder 8 Einsätze in 

2022 mit BWGV- C-Trainern. 

 

10. CMT-Golfmesse in Stuttgart 

Kurzer Ausblick 19.-22.01.2023 u.a. mit geplanter DGV-Pressekonferenz. 

 

11. Talent- und Spitzensportförderung 

BWGV Anteil am Nationalkader: 5 Mädchen = 55% und 4 Jungen = 40%. 

Bilder von Sophia Popov, Leonie Harm, Aline Krauter, Paula Schulz-Hanßen, Helen Briem, 

Charlotte Back, Hurly Long, Marc Hammer und Finn Kölle mit kurzer Ausführung der sportli-

chen Erfolge. Möglich durch sehr sorgsamen und gezielten Umgang mit den Mitgliedsbeiträ-

gen des BWGV. 

 

12. BWGV-Geschäftsstelle 

Hat sich in Punkto Service und Organisation weiter verbessert. Kurze Vorstellung der Mitar-

beiter-/innen, die bei der Vorbereitung und Durchführung der Mitgliederversammlung im Ein-

satz waren Fazit: Haupt- und Ehrenamt sind beim BWGV ein gut aufgestelltes Team. 

 

13. Verbandsaufgaben und Zielsetzung für 2022-2026 

Unter Leitung von Vizepräsident und Schatzmeister Marcus Weller wurden Aufgabenbereiche 

und Serviceangebot intern und extern hinterfragt. Es fanden zwei Sitzungen unter der Mode-

ration der DOSB-Führungsakademie Köln statt.  

Definierung von folgenden Strategien: Nachhaltigkeit, Weiterentwicklung der Organisations-

struktur, Kommunikation, Digitalisierung und Außenwirkung. Der Kern der Verbandsaktivitäten 

bleibt die Talent- und Jugendförderung auf einer finanziell gesicherten Basis. Die Spitzensport-

förderung und nachhaltige Maßnahmen zum Umweltschutz haben höchste Priorität. 

 

Es gibt keine Fragen zum Bericht des Präsidenten. Otto Leibfritz bittet den Landessportwart 

Walter Greiner um seinen Bericht. 

 

TOP 4: Bericht des Landessportwarts 

Walter Greiner stellt fest, dass ihm sein Amt immer noch Spaß macht und erläutert folgende 

Themen: 

Beginn des Spielbetriebs im April und Ende im Oktober. Damit besteht nur ein kleines Zeit-

fenster für die Verbandsturniere. Die Termine für die Turniere werden immer noch von Gerry 
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Stähli koordiniert. Falls Wünsche bezüglich Terminverschiebungen bestehen, hat der BWGV 

immer ein offenes Ohr. Die Einteilung der Gruppen erfolgt regional. In der 1. Liga sind oftmals 

weitere Anfahrten für die Spieler nicht zu vermeiden. Dies Problem besteht in den niedereren 

Ligen nicht. Die Einteilung erfolgt in Zusammenarbeit mit Andrea Nagel und Gerry Stähli. Viel 

Zeit in Anspruch nehmen telefonische Rückfragen bezüglich World Handicap System. Es fol-

gen Erläuterungen bezüglich Inhaltes und Umgang mit dem Timer. Walter Greiner bittet da-

rum, dass die Sportverantwortlichen der Clubs diesen durcharbeiten auch in Bezug auf 

BWGV-Ligastatut, BWGV-Turnierbedingungen und Ausführungsbestimmungen zur Abwick-

lung von BWGV-Verbandsturnieren. Es besteht die Möglichkeit des Downloads über die 

Homepage des BWGV. 

 

Es folgen Erläuterungen zur Nutzung der Aus- und Weiterbildungsangebote: Im Jahr 2021 

haben viele Veranstaltungen nur online stattgefunden. Aus Walter Greiners Sicht sind die Teil-

nehmer bei Online-Veranstaltungen viel besser vorbereitet. Fragen müssen vorab eingereicht 

werden. Insgesamt ist das Niveau durch Online-Veranstaltung besser geworden, sodass auch 

in Zukunft einige Veranstaltungen nur noch online durchgeführt werden sollen.  

 

Walter Greiner nimmt an den Sportratsitzungen des DGV teil. Vorkommnisse oder Anregun-

gen aus den Clubs werden mit dem Sportrat besprochen. Er erläutert die Zusammensetzung 

und die Aufgaben des Sportrats. Regelanfragen werden von Gerry Stähli und Walter Greiner 

besprochen. Er merkt an, dass im Jahr 2021 insgesamt 762 Mannschaften betreut wurden 

und erläutert, wie sich diese zusammensetzen.  

 

Alle BWGV-Verbandsturniere werden durch lizenzierte Clubspielleiter oder Clubspielleiterin-

nen geleitet. Aus- und Weiterbildungen für Clubspielleiter werden angeboten. Im Jahr 2021 

hat der BWGV 35 Spielleiter und 322 Clubspielleiter betreut. Ziel: Pro Mannschaft 1 Clubspiel-

leiter. Vorschrift: Pro Club mind. 1 Clubspielleiter. Es besteht die Möglichkeit, einen kosten-

pflichtigen Clubspielleiter über den BWGV anzufordern.  

 

Walter Greiner stellt Klaus Kroll vor. Er wird von Gerry Stähli in die Aufgaben des Spielleiter- 

und Ligabeauftragten eingewiesen. Walter Greiner kann sich vorstellen, dass Klaus Kroll in 

der Zukunft einmal das Amt des Landessportwarts übernimmt. Es folgt noch eine kurze Erläu-

terung zur Ausbildung des Clubspielleiters bzw. des Spielleiters. Danach stellt Walter Greiner 

die Entwicklung der Verbandsturniere von 2019 bis 2022 vor. Auffallend ist die Entwicklung in 

der AK 30 der Damen. Reduzierung in diesem Bereich von 35 Mannschaften auf 24 Mann-

schaften. Es ist angedacht, das HCP für diese AK hochzusetzen, damit wieder mehr 
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Mannschaften entstehen können. Zum Abschluss kommentiert Walter Greiner das Problem 

der extremen Trockenheit für den Spielbetrieb und verweist auf temporäre Tagesplatzregeln 

und das offizielle Handbuch für Musterplatzregeln des DGV. Er empfiehlt keine eigenen Platz-

regeln mehr, nur noch die Hardcard des DGV und des BWGV und eventuell eine eigene Platz-

regel als Zusatz.  

 

Er bedankt sich für die zur Verfügungstellung der Plätze durch die Golfclubs, den guten Emp-

fang der BWGV-Verantwortlichen und hebt das Problem des Wassermangels als wichtiges 

Thema für die Zukunft heraus.  

 

Auf Nachfrage: Es werden keine Fragen zum Bericht des Landessportwarts gestellt.  

 

TOP 5: Bericht des Landesjugendwarts 

Manfred Kohlhammer informiert darüber, dass der gesamte Jahressportbericht der Jugend 

aufgrund seines Umfanges auf der Homepage des BWGV zum Download bereit ist. Diesen zu 

besprechen, würde den zeitlichen Rahmen sprengen. Er beschränkt sich auf wichtige Dinge, 

die nicht im Jahressportbericht aufgeführt sind, wie z.B. das Basisförderprogramm. Im Jahr 

2021 und 2022 mit jeweils 35.000 € dotiert. Leider wurden in den vergangenen Jahren etliche 

der bereitgestellten Mittel von den Clubs nicht abgerufen, obwohl die Auszahlung von einfa-

chen Vorgaben abhängig sei. Er bittet darum, die Jugendverantwortlichen nochmals darauf 

hinzuweisen und sich mit den Vorgaben auf der Homepage vertraut zu machen.  

 

Der „Preis Zukunft Jugend“ ist seit Jahren sehr beliebt, und anerkannt. Bei 1.000 € für den 1., 

und immerhin noch 500 € für den 5. Platz ist er auch sehr attraktiv. Es folgt die Ehrung der 

diesjährigen Preisträger für Platz 1-5. Platz 5: GC Heddesheim Gut Neuzenhof., Platz 4: GC 

Bruchsal, Platz 3: GC Schönbuch, Platz 2: Freiburger GC und Platz 1 GC St. Leon-Rot.  

 

Das seit 2013 bestehende Stützpunkt-Förderkonzept wurde angepasst und eröffnet weitere 

Möglichkeiten, in den Genuss einer Förderung zu kommen. Details hierzu unter 

www.bwgv.de/Jugendförderung.  

 

Die sportliche Leitung des BWGV ist bereits mit den Vorbereitungen für die nächste Kadersai-

son beschäftigt. Es wird mit einer kräftigen Zunahme an Kindern bei den Förderkadern ge-

rechnet. Die Kaderplatzanmeldungen 2022/23 sind bereits online freigeschaltet. Erwähnt wird 

im Etat wird die Steigerung der Kosten für 2022. Diese hänge im Wesentlichen mit den nach 

http://www.bwgv.de/Jugendförderung
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Corona wieder stattfindenden Auslandslehrgängen und den generellen Kostensteigerungen 

zusammen und wird beim Bericht des Schatzmeisters nochmals erwähnt.  

 

Neu sind sogenannte WAGR-Turniere, bei denen es im Bereich der AK 16 um Weltranglisten-

punkte, bzw. Aufnahme in die Weltrangliste geht. Künftig gibt es in Baden-Württemberg 5 sol-

cher Turniere, was weiter ausgebaut werden soll. Zum Abschluss weist Manfred Kohlhammer 

nochmals auf den Sportbericht 2021 hin und macht auf die bisherigen Erfolge, u.a. bei den 

Europameisterschaften in diesem Jahr aufmerksam.  

 

Auf Nachfrage: Es gibt keine Fragen zum Bericht des Landesjugendwarts. 

 

TOP 6: Bericht des Schatzmeisters und Vorlage der Jahresrechnung 2021 

Urs Christen vertritt den Schatzmeister Marcus Weller, der aufgrund einer Erkrankung nicht 

persönlich vor Ort sein kann. Durch Corona war das Jahr 2021 ein besonderes Jahr. Aus 

diesem Grund wurde ein Überschuss i.H. von rd. 303.000 € erwirtschaftet, obwohl eigentlich 

mit einem Minus von 10.000 € geplant worden war. Grund dafür sind deutlich geringere Aus-

gaben in den Resorts des Landesjugendwarts sowie des Landessportwarts. Auch die Ausga-

ben der Verwaltung blieben im Bereich der Geschäftsstelle aufgrund der Corona-Pandemie 

unter dem Budget. Die Einnahmen haben nicht stark gelitten. Hier war leichtes ein Minus bei 

Spenden und Meldegebühren zu verzeichnen.  

 

Die eigenen Mittel des Verbands sind auf 1,3 Millionen € angewachsen. Die jährlichen Fixkos-

ten von ca. 620.000 € sollten zweifach gedeckt sein. Mit den jetzigen Eigenmitteln ist man 

etwas über dieser Zielsetzung. Es ist gut, ein gewisses Reservepolster zu haben. 

 

Auf Nachfrage: Es gibt keine Fragen zur Jahresrechnung 2021, sodass Urs Christen zum Be-

richt der Kassenprüfer überleitet. 

 

 

TOP 7: Bericht der Kassenprüfer 

Die Rechnungsprüfer Hans-Heinrich Brendecke, Präsident des GC Domäne Niederreutin und 

Klaus Schelhas, ehem. Schatzmeister des GC Schloss Liebenstein können persönlich nicht 

anwesend sein und sind entschuldigt. Urs Christen weist darauf hin, dass die Revision durch 

die beiden in der Geschäftsstelle des Verbandes durchgeführt wurde. Im Bericht der Rech-

nungsprüfer, der schriftlich vorliegt, wird die ordnungsgemäße Buchführung ohne 
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Einschränkung festgestellt. Auf die Verlesung des Berichts, der für die Anwesenden in den 

Unterlagen für die Mitgliederversammlung vorgelegt war, wurde auf Nachfrage verzichtet. 

 

TOP 8 Entlastung des Präsidiums 

In Abwesenheit der beiden Rechnungsprüfer beantragt Herr Dr. Joachim Hinz, Präsident GC 

Heidelberg-Lobenfeld die Entlastung des Präsidiums und des Finanzvorstandes. Ohne Dis-

kussion wurde die Entlastung ohne Gegenstimme und Enthaltung erteilt. 

Der Präsident des BWGV, Otto Leibfritz, bedankt sich im Namen des Präsidiums für das aus-

gesprochene Vertrauen. 

 

TOP 9 Etat 2022 – Beschlussfassung 

Urs Christen erläutert den Etat 2022: Das Budget ist höher, die Vergleichsbasis ist nicht das 

von Corona geprägte Jahr 2021. Zu dem Budget 2021 gibt es eine Steigerung zwischen 8-

10% bei den Ausgaben. Die Ausgabensteigerung rechtfertigt sich u.a. dadurch, dass im Jahr 

2022 die Inflationsrate vermutlich bei 10% oder höher liegen wird. Dazu kommt, dass im Be-

reich der Jugend ein Nachholbedarf besteht, da viele Lehrgänge in den vergangenen Jahren 

ausfallen mussten. Für das Jahr 2022 wird ein Ausgaben-Minus von 50.000 € vorgesehen. 

Das sei kein Problem, wenn man dieses im Verhältnis zum Vermögen des Verbands von 1,3 

Millionen Euro sieht. 

 

Auf Nachfrage: Zum vorgelegten Etat werden keine weiteren Fragen gestellt. Ohne Gegen-

stimmen und Enthaltungen wir der Etat 2022 angenommen. 

 

TOP 10 Beschlussfassung über Antrag des Präsidiums auf Satzungsänderung 

Präsident Otto Leibfritz befragt die Anwesenden, ob die an dieser Stelle vorgesehene Pause 

erwünscht ist. Alle befürworten, die Sitzung ohne Pause weiterzuführen.  

Somit bittet er den Präsidenten des Stuttgarter GC und BWGV-Beiratsmitglied Dr. Markus 

Ostrop um Erläuterung der geplanten Satzungsänderung.  

Dr Ostrop erläutert den Begriff Ehrenamt und bringt zum Ausdruck, dass mit dem Ehrenamt 

ein positiver Einsatz für den Golfsport erbracht wird. Niemand erwarte eine angemessene 

Entschädigung für die erbrachte Leistung, der Aufwand lässt sich überhaupt nicht vergüten. 

Es gibt im deutschen Steuerrecht die Möglichkeit einer Ehrenamtspauschale, die dazu dient, 

ehrenamtliches Engagement anzuerkennen. Die Höhe beträgt 840,- Euro jährlich. Auch im 

BWGV sollte die Möglichkeit bestehen, diese Ehrenamtspauschale in Anspruch nehmen zu 

können. Dies setzt voraus, dass das in Bezug auf Vorstandsmitglieder in der Satzung veran-

kert sein muss. Der Wunsch besteht, die Satzung entsprechend anzupassen. Dr. Ostrop 
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findet dies eine zeitgemäße Satzungsanpassung und bittet um ein positives Votum. Es findet 

eine kurze Diskussion statt. Muss jedes Mal die Mitgliederversammlung entscheiden, ob die 

Ehrenamtspauschale ausbezahlt werden kann? Es gibt auch als Vereinfachung die generelle 

Möglichkeit der Ehrenamtspauschale. Der Wunsch der Mitgliederversammlung besteht, dies 

zu vereinfachen.     

 Dem Antrag wird ohne Gegenstimmungen und Enthaltungen zugestimmt.  

 

TOP 11 Anträge 

Otto Leibfritz stellt fest, dass keine weiteren Anträge zur Mitgliederversammlung vorliegen.  

 

TOP 12 Informationen des DGV durch Präsident Claus M. Kobold 

Claus Kobold, Präsident des DGV begrüßt die anwesenden Mitglieder und stellt fest, dass der 

Golfsport so gut dasteht, wie noch nie. Er erläutert Themen wie: Mitgliederbindung, Digitalisie-

rung, Klimawandel, politische und gesetzliche Rahmenbedingungen, Wertewandel und Nach-

haltigkeit.  

Im Anschluss daran erläutert Jörg Schlockermann, Vorstand Kommunikation und Golfentwick-

lung noch den Status von Golf.de.  

 

TOP 13 Information des Vorsitzenden des BWGV-Umweltausschusses zum Projekt 

Prof. Dr. Martin Elsäßer begrüßt die Anwesenden und stellt sich selbst und seine Kollegen 

vom Umweltausschuss Dr. Gunther Hardt und Hubert Kleiner vor. Er referiert zum Thema Bio-

diversität und in diesem Zusammenhang über Artenvielfalt, Vielfalt der Lebensräume und gen-

tische Diversität. In Baden-Württemberg haben sich 64 der 102 Golfanlagen (=72%) dem Pro-

jekt angeschlossen – ein Riesenerfolg, auf dem aufgebaut werden soll.  

 

Otto Leibfritz bedankt sich bei dem Umweltausschuss für sein Engagement. 

 

Im Anschluss findet eine Ehrung und Auszeichnung an Vertreter von 14 anwesenden 

Golfclubs vor Ort für ihr Engagement für die Erhaltung der Artenvielfalt statt.  

 

TOP 14 Verschiedenes 

Es gibt keine weiteren Fragen der Anwesenden. 

 

Otto Leibfritz beendet die Mitgliederversammlung um 16:25 Uhr. 
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Holzgerlingen, den 30. August 2022  

 

 

 

 

Unterschrift des Versammlungsleiters 

Otto Leibfritz, Präsident  

 

 

 

  

Unterschrift eines weiteren Präsidiumsmitglieds 

Claudia Zwilling-Pinna, Vizepräsidentin  

 

 

 

 

Unterschrift der Protokollführerin 

Heike Kappler, BWGV  

 

 

 

 

 

  


